

**БОСПОРСКИЕ
ИССЛЕДОВАНИЯ**

XXIX



СОДЕРЖАНИЕ

ВВЕДЕНИЕ.....	3
ГЛАВА 1. ИСТОРИЯ ИЗУЧЕНИЯ НАДПИСЕЙ НА АМФОРАХ РИМСКОГО ВРЕМЕНИ.....	8
1.1. История изучения <i>tituli picti</i> (Рим, западные провинции, контактные зоны).....	9
1.2. История изучения <i>dipinti</i> восточных провинций.....	25
1.3. Историография <i>dipinti</i> Северного Причерноморья.....	33
ГЛАВА 2. НАДПИСИ НА УЗКОГОРЛЫХ СВЕТЛОГЛИНЯНЫХ АМФОРАХ III в. н.э.	40
2.1. Надписи группы “ <i>γευματήρα</i> ”.....	42
2.2. Стандартные надписи II позиции (цифровые пометки)	61
2.3. Именная принадлежность танаисских комплексов (по материалам <i>dipinti</i>)	75
ГЛАВА 3. СТАНДАРТНЫЕ НАДПИСИ НА УЗКОГОРЛЫХ СВЕТЛОГЛИНЯНЫХ АМФОРАХ ВТОРОЙ ПОЛОВИНЫ IV в. н.э.	96
3.1. Надписи группы « <i>α/π</i> »	98
3.2. Имена в надписях группы « <i>α/π</i> »	117
ЗАКЛЮЧЕНИЕ	129
SUMMARY	133
СПИСОК ЛИТЕРАТУРЫ	136
СПИСОК СОКРАЩЕНИЙ	148
ПРИЛОЖЕНИЕ 1. Таблицы	150



ПРИЛОЖЕНИЕ 2. Текстовые каталоги <i>dipinti</i>	174
Каталог 1. Надписи группы “ $\gamma\epsilon\rho\mu\alpha\tau\eta\rho\acute{\alpha}$ ” на узкогорлых светлоглиняных амфорах из Танаиса	174
Каталог 2. Закрытые комплексы с именными пометками на амфорах из Танаиса	179
Каталог 3. Надписи группы « α/π » на узкогорлых светлоглиняных амфорах из Северного Причерноморья	187
ПРИЛОЖЕНИЕ 3. Иллюстрации	227



CONTENTS

INTRODUCTION	3
CHAPTER 1. HISTORY OF STUDY INSCRIPTIONS ON AMPHORAE OF THE ROMAN PERIOD	8
1.1. History of study <i>tituli picti</i> (Rome, western provinces, contact zones)	9
1.2. History of study <i>dipinti</i> of eastern provinces	25
1.3. Historiography of <i>dipinti</i> of the Northern Black Sea region	33
CHAPTER 2. INSCRIPTIONS ON NARROW-NECKED LIGHT CLAY AMPHORAE OF THE 3 rd CENTURY AD	40
2.1. Inscriptions of “γευματηρά” group	42
2.2. Standard inscriptions II position (marks of numbers)	61
2.3. Nominal belonging of Tanais sites (according to <i>dipinti</i> materials)	75
CHAPTER 3. STANDARD INSCRIPTIONS ON NARROW-NECKED LIGHT CLAY AMPHORAE OF THE SECOND HALF OF THE 4 th CENTURY AD	96
3.1. Inscriptions of «α/π» group	98
3.2. Names in the inscriptions of «α/π» group	117
SUMMARY	129
LIST OF REFERENCES	136
LIST OF ABBREVIATIONS	148
APPENDIX 1. Tables	150
APPENDIX 2. Text catalogues of <i>dipinti</i>	174



Catalogue 1. Inscriptions of “γευματηρά” group on narrow-necked light clay amphorae from Tanais	174
Catalogue 2. Closed assemblages with nominal marks on the amphorae from Tanais	179
Catalogue 3. Inscriptions of «α/π» group on narrow-necked light clay amphorae from the Northern Black Sea region	187
APPENDIX 3. Illustrations	227